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【简讯】

扫 黑 除 恶 应 知 应 会 ( 一 )

图片新闻

不这么做显得没素质

周末早上，家住南郊美墅的周阿姨
拎着两个马夹袋来到四分类智能垃圾桶
旁。只见她熟练地刷了一下卡，先是把湿
垃圾倒入指定桶内，再把另一个马夹袋
中的饮料瓶和纸箱等放进可回收箱。

南郊美墅是高档住宅小区，自“撤
桶”行动后，主动参与垃圾分类的家庭

“       ”行动为何能获得居民首肯

悦达南郊华都警务、人口、综治
办揭牌

（本报讯  沈金夏）3 月 27 日，悦达
南郊华都举行警务室、人口信息登记处、
综合治理办公室揭牌仪式，社区党工委
副书记、办事处主任邵丹华，区政法委
副书记陆冬杰出席仪式。揭牌仪式后，
领导一行巡察、参观了各办公室及小区
监控室，对小区的人防、技防等相关问
题进行探讨交流。邵丹华提出 ：要加强
环境治理，提升区域整体形象 ；要稳定
人口安全，加强人口管理 ；要提升硬件
技防设施，运用“人脸识别”、微卡口等
技术实现精准布控，提升小区安全管理
水平，保一方平安稳定。

“国际消费者权益日”活动顺利
举行

（本报讯 顾文婷）3 月 15 日，金海
社区在恒龙金尊广场举办 2019 年“国际
消费者权益日”主题活动。社区党工委
委员、办事处副主任金杰为 3 个新居委
的“消费维权联络站”和“朱葆华消费
维权名师工作室”授牌。活动现场，社
区职能部门和园区企 业提 供的设 摊咨
询、便民 服 务、消费 体 验、文 艺演出、
知识问答等，深受居民喜爱。 

党建共建  为社区治理注入新动力

（本报讯 周莉）3 月 25 日，文杏社
区党支部、恒盛居民区党支部、恒贤居
民区党支部和上海交通银行奉贤支行党
支部举行“党建共建”签约仪式。签约后，
四家党组织开展了首次党建共建活动，
组织 30 余名党员、群众代表进行党建
知识抢答、观看党建专题片、制作青团等，
党支部组织力和凝聚力不断提升。

看老宅念故地  喜新颜爱家乡

（本报讯 胡燕）3 月 16 日，石家村
组织党员和村民代表一起重游老宅故地
上海之鱼。几年前，石家村宅基地大部
分已被征收，现如今，原宅基地上是正
在建设中的青年艺术公园和雕塑公园。
村民们看着眼前焕然一新的美景，你一
言我一语，辨认自家的宅基 , 纷纷开心
地用手机拍照留念。 

1. 全国扫黑除恶专项斗争什么时候
开始？

2018 年 1 月 23 日， 中 央 政 法 委
召开全国扫黑除恶专项斗争电视电话会
议，全国扫黑除恶专项斗争开始。

2. 扫黑除恶专项斗争的时间多长？

习近平总书记 2017 年 11 月 8 日批
示要求开展一轮新的扫黑除恶专项斗争。
2018 年 1 月，中共中央、国务院发出 《关
于开展扫黑除恶专项斗争的通知》。扫黑
除恶专项斗争的时间从 2018 年 1 月开
始，至 2020 年底结束，为期三年。

3. 扫黑除恶专项斗争的重大意义是
什么？

(1) 事关社会大局稳定和国家长治
久安 ；

(2) 事关人心向背和基层政权巩固 ；
(3) 事关 进行伟大斗争、建 设伟大

工程、推进伟大事业、实现伟大梦想。

4. 扫黑除恶专项斗争的“总蓝图”是
什么?

全国扫黑除恶专项斗争自 2018 年
1 月开始，至 2020 年底结束，为期 3 年。

2018 年 ：治 标。启 动，打 掉一 批
涉黑涉恶组织，惩处一批黑恶势力“保
护伞”，黑恶势力违法犯罪突出问题得
到有效遏制。

2019 年 ：治 根。攻 坚，对已侦 破
的案件循线深挖、逐一见底，使人民群
众安全感、满意度明显提升。

2020 年：治本。建立健全长效机制，
取得扫黑除恶专项斗争压倒性胜利。

5. 扫黑除恶专项斗争三年工作重点
分别是哪些？

2018 年 ：严 态 势，营造 人 人喊 打
的氛围。

2019 年：攻案件，提升群众满意度。
2020 年：建机制，取得压倒性胜利。

在奉贤金海社区，去年 8 月 1
日起南郊美墅及金水佳苑 2 个居民小
区楼道前露天垃圾桶被全部撤除，取
而代之的是几个四分类智能感应垃圾
桶。居民扔垃圾不方便了，会不会“闹
腾”？半年多过去了，这一幕不仅没
有出现，居民垃圾分类的积极性和意
识还有明显提升，运营成本有所下降。

水沃金海

记得小时候，家门前有条通江达
海的河流，叫联合港，承载了我童年
太多的记忆与欢乐。

在七十年代末八十年代初，国家
为了发展水利建设，号召地方大力开
挖河道，联合港便是当时的产物。那
时没有机械开挖，完全是靠人工一铁
锹一铁锹挖出来的，那年冬天，乡里、
村里所有的青壮年都投入到联合港的
开挖过程中。那时父母在挑泥，我们
小孩子就在滩涂上玩耍，在没有开坝
之前，一眼望去，只见黑压压的人群
在两滩忙碌，那场面要有多壮观就有
多壮观，现在回想起来真是不可思议，
在条件落后的当时，联合港硬是靠老
百姓一担一担挑出来了。

直 到有一 天，联 合港 通 航了，东
接金汇港，西通柘沥港，船只经过这
里可以到达任何水系可以到达的地方。
那时的陆路运输不方便，生产队买化
肥、卖粮食，老百姓娶媳妇运嫁妆等
等都是走的联合港，可以说是交通的
要道了。每天可以看到好多乌篷船从门
前经过，船上还有小孩在玩耍。每每
我不听话时，母亲就骗我，说我不是
亲生的，而是从船上抱来的，不听话
就还给船上去，一辈子别上岸，吓得

我再不敢耍脾气。
每到暑假，联合港便成了孩子们

的天堂，游泳、钓鱼、捉虾、摸河蚌、
摸螺蛳，无所不能，那时的河水好清，
两岸茂密的竹园树林成了我们玩捉迷
藏的绝佳境地，我们可以整日整日的
在河里玩耍，河面传来的天真无邪的
笑声飘向远方……

后来，我背着书包离开了家乡，离
开了我心爱的联合港。随着社区的开
发建设，再后来联合港被望园路拦腰
截断，不再通航，两岸的企业拔地而起，

岸边的村庄由于 动迁已经不复存 在，
我的家也于 2005 年动迁了，虽然联合
港依然在那里，但河面上却再也听不
到孩子们的欢笑声 , 由于受到生活和
工业的污染，河道的水质已大不如前，
小鱼小虾寥寥无几，我多么期望我们
的后代也能像我小时候一样在联合港
里欢乐地玩耍啊！

随着习总书记 发出“绿 水青山就
是金山银山”的号召，全国各地吹响
了水环境治理的集结号，联合港作为
金海社区的一条镇级河道，成为本次

治理的重中之重。我作为联合港的二
级河长，亲眼见证了河道整治的全过
程。从 2016 年开始，社区从上至下广
泛宣传，提升企业和群众的环保认知，
在制度引领下，河道两岸的违章建筑
逐步被拆除，周边的污水管网也进行
了改造，社区对河道周边绿化覆盖的
投入越来越大，东方美谷公司投入巨
资对金海路西侧段联合港进行生态修
复，种植了水生植物，放置多台增氧泵，
用生物的手段净化水质。通过两年多
来的努力，联合港发生了明显的变化，
河道变漂亮了，水质变清了，河里的鱼
虾也多了起来。我终于重见了儿时的景
象，不，比儿时更美的联合港正婀娜
地向我们招手。

在“奉贤美、奉贤强”的时代来临
之际，我重拾记忆，看到美好的回忆
重新成为现实 , 心中多了几分宽慰。愿

“绿水青山就是金山银山”的意识永驻
每个人的心间，为自己、为他人、为子
孙后代留住健康，留住财富，留住快乐，
留住金钱也买不到的美好回忆……

屠欢

联合港今昔

近日，奉贤警方陆续接
到多名群众报案称 ：自己被
敲诈勒索。

对 方自 称 是“ 有 凭 证 ”
平台，只要提供身份信息在
该平台注册，并将通讯录中
的信息打包发给对方，就可
以在平台借款。而借款成功
后 , 噩梦也就此开始，该平
台以逾期费、违约金、催收
费等各种名目，向被害人敲
诈勒索，如若不给，就不停
骚扰被害人通讯录中的朋友。

警方提醒 ：办理贷款要
选择正规途径，切勿相信网
上或电话中陌生人的随意推销。同
时，对于自己的身份信息或亲戚朋
友的通讯信息等，切勿随意透露给
他人，以免遭受不法侵害。

谨
防
网
上
『
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』

最美金海人

聚焦

从 原来的 30 户提高到 154 户，实现全
覆盖。“刚开始确实不方便，但大家都在
指定地方投放，自己不这么做显得没素
质。日子长了，也习惯了。”周阿姨说。“撤
桶”后垃圾桶位置被改造成了花箱，让
小区显得更加鸟语花香。

在居委会主任陆辉英看来，“撤桶”
行动之所以进展比较顺利，就是摸透了居
民的脾气。“住在这里的居民，文化程度也
较高，面子看得比啥都重要。”陆辉英表
示，通过前期广泛宣传，热心居民志愿者
带头参与，熟人间带动传递，取得了良好
效果。她说，撤桶后的第一个早晨，22 处
垃圾桶位置有 7 处明显堆放 ；第二天早晨，
减少至 2 处 ；到第五天早晨，基本没有了。

随时兑换提升积极性

在南郊美墅可以打熟人牌、面子牌，

但对于像金水佳苑这样的动迁小区，这
种方式就不适用了。一套传统与实际相
结合的办 法相继出台，获得居民首肯，
主动参与垃圾分类的家庭达到了近 8 成。

居委会主任裴军告诉记者，小区目
前入住 1638 户，去年 5 月，引入第三方

“绿主妇”加入到小区垃圾分类。通过广
泛宣传，居民知晓率达到 100%。针对小
区老年人较多的情况，智能投放箱贴上
了具体标识，便于辨识。同时，智能投
放箱由原来刷二维码触屏点击开门，增
加刷码红外线感应开门功能，方便居民
投放。目前，小区已有 1315 户居民主动
办卡，参与垃圾分类。

此外，金水佳苑设有专门的积分兑
换点，居民随时可用积分兑换各类生活
用品。值得一提的是，在该小区积分兑
换还实现了与小区门口商超对接，居民
可在家门口超市兑换需要的商品。

新建小区年内全面推广

据社区相关负责人陈立峰介绍，“撤
桶”行动以来，不仅居民参与垃圾分类
的积极性增加了，运营成本也有所下降。
原先每个楼道口要设置 2 个分类垃圾桶，
每天由保洁人员进行收集，人力物力投
入较大。“撤桶”后，不仅减少了污染源，
而且硬件设施成本也有所减少，保洁人
员不再逐个楼道收集垃圾，把节省下来
的时间用于小区公共环境卫生保洁，整
体上改善了小区环境。

他表示，下一步将不断完善这 2 个
先行试点居民区的生活垃圾“定时定点”
投放，进一步推进垃圾全程分类，加快
两网融合点建设工作，积极倡导绿色循
环 , 争取做出可复制的示范效应，年内
实现社区范围内新建成小区全面推广。

劳动报 胡玉荣

3 月 11日，社区开展 “绿在贤城、美在奉贤”2019 年春季全民义务植树活动。挖坑、栽树、培土、浇水……大家热情高涨，不一
会儿，500 余株树木全部种植完毕，一株株树苗迎风舒展，为社区再添一抹新绿。

为这个春天添一抹新绿

只要做得动，我会坚持到底
—记少湖居民区志愿者 曹丽芳

高大年壮却浑身无力，动弹不
得，连说话、翻身，吃饭、如厕都成
万难之事，妻一人根本无法帮他完成
他的日常生活，世界上还有比这更难
的事吗？金海社区少湖居民区（万
景峰小区）就有这么一位不幸的病
人。但他因遇到了居委陈卫荣书记，
遇到了同小区居民曹丽芳，艰难困苦
的日子才有了生气，灰暗的心才有了
阳光，他对生活也才有了期盼。

2018 年 7 月，少湖社区居委会筹
备组刚成立不久，居委书记陈卫荣在
走访中了解到，小区居民王建明不幸患
了小脑萎缩，病症就是渐渐地人变得毫
无力气，直至走不了路、下不了床、端
不起碗、吃不了饭，日常生活无法自理，
甚至连说话都说不清。他的妻子沈慧敏
一个人照顾不了他，曾数次找护工、保
姆来帮她一起护理，可人家干几天就不
干了，都说 ：难护理弄不动。无奈，沈
慧敏向陈书记求助。

带着解决居民急、难、愁问题的工
作理念，陈卫荣召集小区志愿者开会，
说了王建明家的困难，问大家 ：谁愿意
帮帮他们？62 岁的曹丽芳第一个站了
起来 ：“我去吧，我以前在福利院做了
十几年护理工作，我知道怎么帮助这些
病人。”   

于是，平日就热心公益的曹丽芳走
入了王建明家。原想不过是一个瘫痪的
病人，事实却远非如此，57 岁的王建
明身体高大，浑身却没有一点力气，这
一病症是世界难题，康复无望，妻子沈
慧敏每日照顾十分劳累，思想负担特别
重。仅帮他上一次厕所，曹丽芳与沈慧
敏两人一起使劲，喊着一、二、三！才

能把病人搬到轮椅上。再把他搬到床
上，她们早已是大汗淋漓。

曹丽芳懂得病人和家属的难，她
知道自己的帮助对这个家庭有多重要，
她没有半点犹豫，就表示 ：“小王，明
天我就过来，早上和晚上都来帮忙一个

小时。你们看行吗？”王建明夫妇仿佛
做梦一般，连声说 ：“行啊行啊，太感
谢了！”

 从此，曹丽芳每天早晨来到王建
明家，和他妻子一起帮他上厕所，帮他
喂饭，帮他按摩腰背腿臂，一面不住地
擦汗，一面还不停地与病人聊天、讲笑
话，逗得病人笑个不停。她说 ：“病人
心情愉悦，对康复特别有益。我要想方
设法让他高兴起来。”妻子沈慧敏的眼

里盈满激动的泪水，要知道，这样的
笑声在这个家中，已经久违了。傍晚，
曹丽芳又上门来了，继续喊着一、二、三！
搬扶病人如厕，喂饭、按摩、讲笑话，
做着生理和心理上的抚慰和帮助。

一天，王建明在妻子外出买菜时，

不自主地摔到地上，沈慧敏回到家一人
拼尽气力也弄不动、扶不起，没办法，
打电话找曹姐帮忙。曹丽芳随叫随到，
无比热心。有朋友几次邀曹丽芳外出
游玩，曹丽芳说 ：“我没功夫，小王家
我要照顾的。”别人说 ：“他家和你非亲
非故，何苦受那个累？”曹丽芳却说：“将
心比心，人要有信用，志愿者就是自己
肩上担了一份责任，他们的确太苦了。”
以前，曹丽芳每天早晚都要到小区广

场上锻炼。如今，姐妹们再也看不到她
的身影。她笑说 ：“到小王家服务全当
锻炼啦！”

日复一日，有一次在给王建明服
务聊天中，病人含糊不清却动情地说 ：

“姐，我以后就叫你姐，你就是我亲姐。
你可不要不来啊！我们需要你！”曹丽
芳说 ：“小王，你放心，只要我做得动，
我总管坚持到底。” 沈慧敏抱着曹丽芳
流着泪说 ：“姐姐，我们遇到你真是幸
运啊！”

王家夫妻俩把她视若亲人。当曹丽
芳母亲去世，王建明夫妇关心地说 :“这
几天你不要来了，安心办你家的事。”
随后，以亲儿女一般，一定要上一份孝
礼。曹丽芳也是自己做了塌饼、圆子等
好吃的东西，都会带给他们分享。

如今，半年多过去了，曹丽芳没有
间断一天两次为病人服务，王建明虽
卧病在床，但家里笑声喊声、话语声
按摩的拍打声不断，病人变得心情开
朗了，家庭气氛变得温暖如春。

饮水思源，为了表达对志愿者曹
丽芳的感激，王建明夫妇决定以自己的
方式，给当初推荐曹丽芳来家志愿服
务的少湖社区居委会送一面锦旗。今
年 2 月，沈慧敏到居委会送上这面锦旗，
上面饱含深情地写道 ：“雪中送炭 冬日
暖阳”，以表感谢之心。陈卫荣高兴地
说 ：“这是我们新居委会成立以来收到
的第一面锦旗，是居民对我们志愿服务
工作的鞭策和鼓励。我们也真诚感谢
热心居民志愿者曹丽芳。社区需要像她
这样的志愿者。”

景岚
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